
 

Compte-Rendu réunion 27/10/2021 - Livron Centre Nord

Elus référents présents : Evelyne BERNARD, Laurent MANTONNIER 

Ouverture de la réunion sur le fonctionnement prévu pour la première réunion, à savoir : 
• Composition de 3 tables, chaque table a pour objectif de trouver 3 problématiques pour les 5 thèmes : 

• Infrastructure, 
• Sécurité Routière 
• Jeunesse 
• Cadre de vie 
• Animation du quartier 

L’objectif étant de travailler sur 2 de ces problématiques 

Pour avoir des pistes de travail, il est proposé aux groupes de proposer également 3 points positifs par thématique. 

Avant de constituer les groupes de travail, M. COSTA, Responsable de l’Espace de Vie Sociale a présenté le projet 
concernant le nouveau char de noël : 
Une déambulation du Père Noël par soir pendant 5 jours dans chacun des quartiers. La nouveauté : le Père Noël sera 
sur une charrette tirée par un cheval, accompagné par une troupe de comédiens. 
Ce nouveau moyen de locomotion pose des problèmes de temps de déplacement nécessitant de diminuer le nombre de 
lotissements visités. 
  - Cette nouvelle organisation a soulevé de nombreux commentaires (environ 40 minutes). Les élus référents 
apporteront des précisions sur les raisons de ces modifications lors de la prochaine réunion. 

La phase de travail sur les thématiques a été lancée.  
Chaque groupe devant proposer 3 points à améliorer, ainsi que 3 points positifs par thématique, le temps attribué étant 
de 10 minutes par thème. 

Une phase de restitution a permis à chaque groupe de présenter ses propositions. 

Les propositions ont été les suivantes : 

1 - Infrastructures 
 Groupe de travail 1 : 

• Les cimetières sont mal entretenus, de nombreuses tombes sont à l’abandon (l’idée de demander des invendus 
aux pépiniéristes pour fleurir les abords des tombes non entretenues a été évoquée) 

• Le réseau d’eau pluvial est insuffisant dans de nombreuses rues. 
• De nombreux déchets (y compris des masques) trainent dans les rues (la proposition de placer des poubelles 

publiques à des points « stratégiques » a été évoquée). 
• Pas de point positif proposé 

 Groupe de travail 2 : 
• De nombreux camions circulent avenue Mazade, y compris la nuit. Par ailleurs certaines plaques d’égout sont 

bruyantes au passage des véhicules. 
Lorsque 2 camions se croisent, ils frôlent les trottoirs engendrant des risques de heurts sur les passants avec 
leurs rétroviseurs. 

• Le risque de débordement du Riou n’est toujours pas traité (Bassin de rétention du Saint Blaise) 
• Le parking de la gare est trop petit 
• Les canaux ne sont jamais coupés complètement afin que les propriétaires situés sur leur tracé puissent les 

entretenir. (Historiquement une période de 15 jours de coupure par an était organisée tous les printemps) 
• Le bassin de rétention du Saint Blaise pourrait être végétalisé (voir si techniquement possible) 
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 Groupe de travail 3 : 
• Absence de parking pour les écoles primaire et maternelle Anne Cartier. Plus de parking à vélos le long de la 

N7 et/ou des points pour pouvoir attacher son vélo près des commerces. 
• Livron sur Drôme n’a pas de salle des fêtes, ou de salle polyvalente. 
• les parkings à vélo sont très bien  
• Les protections qui ont été installées vers les écoles et dans certaines rues sont très bien 

2 - Sécurité routière 
 Groupe de travail 1 : 

• Absence de visibilité rue Van Gogh (problème de circulation pour le projet Oenotouristique) 
• Améliorer l’accès au lotissement « Les Dauphinelles » 
• Manque d’entretien de certaines voies douces de Livron, notamment vers Autosûr (on ne sait pas s’il est 

toujours possible de les utiliser). 
• Points positifs : les protections de la rue du Perrier ainsi que les coussins berlinois 

 Groupe de travail 2 : 
• Plusieurs routes sont trop étroites, par exemple la route de Bruchet ou la route de l’industrie 
• Les dos d’âne de la rue de Couthiol ou de la rue du Perrier sont trop bruyants (accélération après passage) 
• L’entrée des Dauphinelles est à revoir 
• Les cheminements protégés avec des plots sont très bien (rue du Stade) 

 Groupe de travail 3 :  
• Vitesse excessive dans la ville la nuit 
• Les feux tricolores entre N7 et Av. Mazade ne sont pas désynchronisés comme sur l’avenue des Cévennes et 

ne permettent pas de tourner à gauche facilement 
• Beaucoup de personnes ne savent pas utiliser un « chaussidoux » et s’engagent lorsqu’il y a un vélo. 
• Points positifs : Protection des passages piétons de la N7 par la police municipale stationnement des cars rue 

du Perrier 

3 - Jeunesse 
 Groupe de travail 1 : 

• Absence d’information pour les animations « jeunes » qui existent dans les écoles 
• Absence d’information des associations existantes auprès des jeunes (pourquoi pas un « forum à l’envers » où 

les associations iraient se présenter dans les écoles 
• Absence d’information sur les activités existantes pour les 12 - 17 ans 
• L’organisation du forum des associations avec plus d’espace et un cheminement était très bien 

 Groupe de travail 2 : 
• Manque un lieu de rencontre (qui ne ferme pas à 17h) pour les jeunes 
• Livron n’a pas d’éducateurs de rue 
• Tous les midi et soir, les jeunes du CFA sont dans les rues pour manger, laissant derrière eux beaucoup de 

déchets (faut-il plus de poubelles ? La visite prévue par le Maire dans les classes du CFA a-t-elle eu lieu ?)  

 Groupe de travail 3 : 
• Problèmes d’incivilité, notamment de nombreux masques enfants au sol le long des trottoirs de la N7 et depuis 

l’ouverture du distributeur à pizza, un nombre important de cartons de pizza 
• Problèmes de drogue et points de deal dans la ville 
• Absence d’un lieu de rencontre pour les jeunes 
• Point positif : Skate Park 

4 - Cadre de vie 
 Groupe de travail 1 : 

• Absence de caméra dans des endroits stratégiques, par exemple le long d’Anne Cartier 
• Les poubelles de la N7 sont trop petites (le samedi et le dimanche, elles débordent) 
• Végétalisation des voies douces 
• Point positif : l’opération 1 naissance, 1 arbre  
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 Groupe de travail 2 : 
• Voir la possibilité de créer une voie douce dans le bassin de rétention du St Blaise lorsqu’il sera construit 
• Revoir l’aménagement de la N7 après la réalisation de la déviation 
• Absence d’espaces « caniparcs » pour les déjections canines 

 Groupe de travail 3 : 
• Les horaires de la mairie ne sont pas adaptés pour les personnes qui travaillent 
• Il n’y a pas assez d’arbres le long de la N7 
• Présence de déjections canines dans les jardinières 
• Les voies cyclables ne sont pas assez sécurisées (en cas de chute par exemple) 
• Points positifs : les jardinières le long de la N7 et l’opération 1 naissance, 1 arbre 

5 - Animation du quartier 
 Groupe de travail 1 : 

• Mise à disposition du parking Deville certains jour dans l’années pour l’organisation d’animations (fête de la 
musique, fête des voisins, char de noël…). Voir aussi utilisation du parc, au centre Enjalbert (Pasteur) 

• Organiser un concours des balcons fleuris 
• Participation du comité de quartier pour le parcours du char de noël 
• Participation du comité de quartier pour décoration des rues pour les fêtes de fin d’année. Faire décorer les 

arbre par les enfants.  
• La nouvelle formule du carnaval de Livron est très bien 

 Groupe de travail 2 : 
• Les associations du quartier pourraient être mise à contribution pour l’organisation du char de noël pour que 

plus de personnes soient touchées 
• Est-il possible de remettre en place l’animation « fête Sauter le Bouchon » pendant le week-end de chassé 

croisé ? 
• Organiser une « fête des voisins » 
• Organisation d’un jour de nettoyage du quartier par an 
• Le spectacle « Poubelle la vie » était bien mais absence de buvette (cause COVID ?) 

 Groupe de travail 3 : 
• Prévoir plus d’animations pour les jeunes, comme le MTI tour, ou la programmation d’artistes connus (des 

jeunes) 
• Création d’un marché de noël délocalisé (pas toujours à la Mairie) et pourquoi pas sur plusieurs places de la 

ville en même temps 
• Voir la possibilité de récupérer le bâtiment du Carrefour Contact pour créer un lieu pour les jeunes 
• Le marché hebdomadaire est à développer (pas assez de commerçants le samedi) 
• Le marché de noël est bien 
• Le stage de graff pour les jeunes était une bonne idée. 

A présent l’idée est de retenir 2 projets par thématique pour pouvoir les mettre en oeuvre. 

  
La prochaine réunion initialement programmée le 24 novembre est reportée au mercredi 1er décembre à 
18h30 à l’Espace de Vie Sociale – Salle Daniel MORCEL-PAQUIEN
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